

SE CREAN 187.814 EMPLEOS

## El paro registrado sube en mayo en 26.573 personas, pero los afiliados crecen por primera vez en la pandemia

B. AMIGOT

2 de junio de 2020



**El paro registrado en las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) ha aumentado en 26.573 personas respecto al mes anterior, hasta un total de 3.857.776 personas. Eso sí, Trabajo ha anunciado que al incluir los ERTE las prestaciones alcanzan casi los seis millones. La buena noticia es que la afiliación ha vuelto a crecer en mayo, tras los malos datos de marzo y abril.**

El paro registrado ha subido otra vez en mayo (en 26.573 personas), pero hay que destacar que lo ha hecho con un ritmo de crecimiento mensual menor que se ralentiza hasta el 0,69%. Además, debemos recordar que en esta estadística no están reflejadas las personas afectadas por un Expedientes de Regulación Temporal de Empleo (ERTE), ya que constan como afiliados.

El número de desempleados en mayo ha aumentado en 778.285 trabajadores en relación con el mismo mes del año pasado (un 25,27% más). De esta forma, en total el paro registrado se ha incrementado hasta las 3.857.776 personas.

### ¿Qué sector lidera el desempleo?

El sector servicios ha vuelto a ser el que más paro ha generado con 40.784 demandantes más (1,50%). En agricultura los desempleados han subido en 710 trabajadores (0,43%) y, por último, en el colectivo sin empleo anterior, se han incrementado en 9.058 personas (3,30%).

Sin embargo, el desempleo ha descendido en mayo en la construcción, en 23.717 personas (-6,89%) y en la industria con 262 personas paradas menos (-0.08%).

## El paro por sexos y edades

El desempleo masculino se ha situado en 1.666.098 personas, al bajar en 13.305 personas (-0,79%). El número de trabajadoras en paro, sin embargo, se ha incrementado en 39.878 (1,85%) personas respecto al mes anterior y ha dejado el registro de desempleo femenino en 2.191.678 trabajadoras. El Ministerio de Trabajo ha explicado que esta diferencia "se debe a la afectación por sectores".

Respecto a los jóvenes, el desempleo de los menores de 25 años se ha incrementado en 7.752 personas (2,43%) respecto al mes anterior, mientras el paro de 25 y más años ha subido en 18.821 (0,54%).

## El paro desciende en siete comunidades autónomas

El paro registrado ha baja hasta en siete comunidades autónomas encabezadas por Andalucía (-9.210), Castilla La Mancha (-5.075) y Extremadura (-4.056).

Sin embargo, ha subido en las diez restantes. Sobre todo, en Cataluña (15.339), Madrid (14.336) y Canarias (6.093).

## El empleo vuelve a crecer con 187.814 afiliados más en mayo

El número de personas afiliadas a la Seguridad Social en el último día de mayo ha sido de 18.584.176, lo que supone que el sistema ha registrado un aumento de 187.814 afiliados desde el inicio a final de mes, un 1% más.



Según los datos facilitados por el Ministerio de Seguridad Social este dato contrasta con el retroceso de 49.074 afiliados que se produjo durante abril y el de 833.979 de marzo por el impacto del coronavirus.

Si se analiza el efecto de la pandemia del coronavirus desde mediados de marzo, cuando se declaró el estado de alarma, hasta finales de mayo, el balance es, no obstante, negativo, pues en este periodo se han perdido 760.082 afiliados.

Por su parte, el número medio de afiliados, cifra que habitualmente se usa para reflejar la evolución del mercado se ha situado en mayo en 18.556.129 personas, lo que representa un aumento de 97.462 cotizantes respecto a la media de abril, un 0,53% más. En términos desestacionalizados, en mayo se perdieron 71.000 ocupados.

### **¿Cómo ha ido el empleo por actividades?**

Además, la afiliación ha registrado repuntes en todos los regímenes, salvo el del Carbón, que ha perdido 20 ocupados. El Régimen General ha sumado 87.181 afiliados medios en mayo respecto a abril (+0,57%), mientras que el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA) ha ganado 9.640 ocupados (+0,3%).

Dentro del Régimen General, el Sistema Especial Agrario ha sumado 31.220 afiliados medios en relación a abril (+4,1%).

Por sectores, la construcción ha elevado en 52.890 su cifra de ocupados en mayo, un 7% más que en abril, mientras que la agricultura ha ganado 3.358 cotizantes (+4,7%) y la hostelería ha sumado 28.251 afiliados (+2,5%).

### **¿Cuántos afiliados hay en ERTE?**

Del total de afiliados a cierre de mayo, 2.998.970 estaban protegidos por una situación de suspensión total o parcial por ERTE. De ellos, 2.616.553 se encontraban en situación de ERTE por fuerza mayor.

Desde finales de abril, 457.909 personas han dejado de estar en situación de ERTE por fuerza mayor, mientras que 70.094 se han visto incluidas en un ERTE pero no por fuerza mayor.

A finales de mayo, los sectores donde hay más afiliados en un ERTE por fuerza mayor son Servicios de comidas y bebidas, Comercio al por menor, excepto de vehículos de motor y motocicletas y Servicios de alojamiento.

Por último, las comunidades donde hay más ocupados en esta situación son Cataluña, Madrid y Andalucía.

### **Los nuevos afiliados y los que han salido de un ERTE suman 600.000 nuevos trabajadores**

El secretario de Estado de Seguridad Social, Israel Arroyo, ha destacado que entre los 187.814 afiliados más registrados en el mes de mayo y las 387.815 personas que han salido de un ERTE también en este mes suman cerca de 600.000 nuevos trabajadores en el mercado.

Así lo ha señalado durante la rueda de prensa de valoración de los datos de paro registrado y afiliación a la Seguridad Social del quinto mes del año, donde ha resaltado que las medidas adoptadas para hacer frente a la pandemia, como los ERTE, "han cumplido con su función de parar el primer impacto de la crisis y evitar que se destruyeran empleo".

Arroyo ha agradecido a los empresarios que han usado este instrumento y lo han puesto en valor. Respecto a las nuevas afiliaciones registradas, ha señalado que en términos desestacionalizados no es un buen dato, pero que en las circunstancias actuales "no tiene mucho sentido" evaluar el patrón estacional.

No obstante, ha puesto de relieve que lo que se puede ver en el mercado de trabajo es que se percibe una recuperación más acelerada de lo que se podía esperar hace un mes o mes y medio.

## **El SEPE paga casi 6 millones de prestaciones en mayo con 5.121 millones de gasto**

A pesar de la mejora en la afiliación, el SEPE ha abonado 5.988.572 prestaciones en mayo, de las que 791.921 son nuevas prestaciones, lo que ha supuesto un desembolso de 5.121 millones de euros.

Según ha detallado el Ministerio de Trabajo, el total incluye las prestaciones por desempleo y los afectados por un ERTE, incluidos los que regresaron total o parcialmente a la actividad durante el mes de mayo.

A cierre de mayo, y desde el 16 de marzo, el SEPE ha reconocido 3.748.009 prestaciones que, subrayan, ya están abonadas gracias al convenio firmado por el Ministerio de Trabajo y las entidades financieras.

Dado que hay trabajadores a los que ha afectado más de un ERTE, esta cifra es mayor al total de beneficiarios.

El SEPE, además, ha reconocido el 98,5% de las solicitudes recibidas mientras que quedan pendientes nuevas prestaciones o las que hay que subsanar errores ajenos al Servicio Público de Empleo Estatal.